

FUNDACIÓN DE VILLA REAL EN 1255 POR ALFONSO X EL SABIO

Yo como un Ciudadrealeño más, me siento altamente orgulloso de serlo por muchas y variadas razones, hasta el punto, de que siempre que paso por la Plaza del Pilar, me siento un poco atraído por esa tapadera circular de hierro fundido que hay frente al Banco Central Hispano, la que tanta gente pisa sin fijarse en ella, y sin saber lo que representa para Ciudad Real después de casi 900 años. En ella se puede leer: Villa Real 1255 (Pozo de D. Gil).

Posiblemente muchísimos vecinos de nuestra hoy floreciente Ciudad Real, no sepan que esa tapa de hierro, es la que cubre el famoso e histórico Pozo de D. Gil, punto geográfico de lo que hace mil años fue un descampado inhóspito y sin vida, pero lo que si había allí era un pozo muy generoso de abundante agua fresca y cristalina que nunca se agotaba, estando su líquido elemento a flor de superficie, la que estaba toda cubierta por una vegetación salvaje de enorme variedad.

Teniendo en cuenta nuestro Rey Sabio, de aquel rico manantial, decidió muy acertadamente, trasladar alrededor de ese pozo el mísero y

enfermizo poblado de Alarcos, entonces muy mermado por la enfermedad producidas por los charcones insalubres que el Río Guadiana venía ofreciendo a lo largo de muchísimos años. Pues sí, amigos Ciudadrealeños, en las proximidades de ese pozo de inagotable caudal, conocido como «Pozo de D. Gil» empezó una nueva vida, de lo que en principio se conoció como Villa Real en 1255.

Aquel lugar hasta entonces desconocido, muy pronto se vio poblado por gente, no solo por la que vino del enfermizo poblado de Alarcos, sino de otros lugares que acudieron al Pozo de D. Gil, para beneficiarse de los privilegios concedidos por el Rey con un solo fin; el de que sin tardar aquella zona se convirtiese en una poblada Villa, cosa que pronto fue una realidad.

Nuestro Rey Sabio no se equivocó al ordenar que nadie pagase impuestos, concediendo a su vez terrenos gratis para cultivarlos, así como la tala de árboles para leña y la construcción de sus chozas o casas de entonces. Todo esto con una sola condi-

ción, que a su vez, cortasen árboles gruesos que sirvieran para construir su Alcázar vivienda.

Palacio en el que el Rey pasó grandes temporadas, residencia Real de la que solo queda como recuerdo vivo ese precioso arco que hoy vemos en el Torreón.

Yo, valiéndome de estos escritos, quiero pedirle algo, siempre con todo respeto, a ese Ciudadrealeño que cada día ve y pisa esa tapa de hierro: no voy a pedirle que la respete como si se tratase de una losa sepulcral ni mucho menos, pero si les digo que por lo menos, alguna vez que se fijen en ella con respeto, y piensen un solo momento, que hace 900 años, en torno a ese generoso pozo, dio los primeros latidos el corazón de una nueva vida, que al nacer se llamó Villa Real, nuestros mas lejanos antepasados.

Pozo en el que apagaron su sed, dieron de beber a su ganado, cocinaron con su agua, al que también les servirá para su aseo personal.

Creo mis queridos paisanos, que el pozo de D. Gil todavía vivo, bien merece un respetuoso recuerdo.

Sinesio Naranjo Gijón

NIÑOS UCRANIANOS EN C. REAL

El Ayuntamiento de Ciudad Real y la Asociación Ciudad Real en Ayuda al Niño (CREAN) han iniciado ya las gestiones para volver a traer a un grupo de niños ucranianos con el fin de que pasen las vacaciones de verano conviviendo con familias de la capital. Según la Concejala de Bienestar Social, Rosa Romero, se trata de 29 niños y 21 niñas necesitados de ayuda, ya que proceden de la zona afectada por la explosión de la central nuclear de Chernobil, por lo que hace un llamamiento a las familias ciudadrealeñas para que los acojan con el mismo cariño que en años anteriores.

PROMOCIÓN DE C.REAL

El Ayuntamiento ha puesto en marcha en Madrid una campaña sobre las ventajas que supone vivir en Ciudad Real. La campaña está financiada por el Ayuntamiento, la Diputación y Empresas de la capital, con un presupuesto de 40 mill., incluyendo anuncios publicitarios en Telemadrid y las desconexiones para Madrid de La Primera y la TVE2, así como la colocación de un stand en la estación de Atocha.

CONVIENE SABER

QUE LA CANTIDAD de sangre que tiene un recién nacido, en todo su cuerpo, cabe en un VASO de AGUA.

EL SUICIDIO es la segunda causa de muerte en los adolescentes.

LAS HEMORRAGIAS nasales, no se tratan echando la cabeza hacia atrás, ni poniendo frío en la nuca. Se deben comprimir las alas laterales de la nariz o colocar un algodón en el interior de la nariz. Si no cede, acudir a Urgencias.

SI SE LEVANTA con las manos dormidas, es muy probable que tenga un problema en sus vertebras cervicales. Los ejercicios suaves y diarios con su cuello, ayudan a prevenirlo.

AUNQUE EXISTE la creencia de que la Miel puede mejorar las alergias al polen, los enfermos con este problema no deben tomarla porque puede producirse una reacción.